

14(火)～16(木)の3日間、荻野牧師、林伝道師、林良男兄の3名で石川県へ。初日は移動。2日目と3日目に能登へループのボランティア活動に参加しました。

2日目は地震で家の土台が損傷したお宅を訪問。不用品の搬出作業。その集落では家が損傷したのはこのお宅ともう1軒のみ。それ故に近所との関係も微妙で、家主は被災について辛い気持ちを打ち明けることができずになりました。作業しつつ家主とお喋りをしていると、家主が「お喋りばかりでごめんなさい」と仰ったので、「それもボランティアのうちですから」と答えると、家主から「それがキリスト教会さんのいいところよね」と言つていただきました。

3日目は輪島市へ。ボランティア拠点の内灘聖書教会から車で片道2時間。訪問したお宅は家のなかが酷い有様で、どういう揺れをしたらこんなに荷物が散乱するのか?と思うほど。この日のボランティア30名程で総掛かり。10時半から15時まで、昼休みと小休止をはさみながら作業。処分をする多くの家具や雨漏りでカビた畳18枚などを外に搬出。衣類や書類、食器を仕分けるなど片付けが進みました。けれども、今は家族がバラバラで避難生活を送り、思い出が詰まつた家財を手放さなければならないなど厳しい状況に、これから的生活はどうなるのかと案じたことです。家主は「家族が無事だっただけでもありがたい」と仰つていて輪島市の厳しい状況を垣間見ました。輪島市に渡つて来て、私たちを助けてください」と懇願するのであつた。輪島市、大火となつた朝市商店街はまだ手つかずで、かすかに焦げ臭さも漂つていました。

No.7 2024・5・19

「こうしてミシヤの近くまで来たとき、ビティーーाに進もうとしたが、イエスの御靈がそれを許されなかつた。それでミシヤを通つて、トロアスに下つた。その夜、パウロは幻を見た。一人のマケドーーア人が立つて、「マケドーーア人に渡つて来て、私たちを助けてください」と懇願するのであつた。

使徒の働き 16章7、8、9節

今日はペンテコステ（聖霊降臨記念日）です。クリスマス、イースターと並び、教会暦の柱となる大切な記念日です。今日は聖霊の導きについて聖書に聽きましょ。

使徒の働き16章にはパウロの2回目の伝道旅行が記されています。1回目の伝道旅行では小アジア南部（現在のアナトリア半島。トルコ共和国のアジア側の地域）を行なって伝道し教会を建て上げました。第2回から北上してピティニア（黒海沿岸地域）を目指しました。ところがパウロは「アジ

アでみことばを語ることを聖霊によって禁じられ」ました（6）。福音宣教という良き業を成そうとしたのに、聖霊がそれを留められるとは、なかなか理解しがたいことであります。しかしそこには主の大好きな計画があります。主はパウロをマケドニア（エーゲ海沿岸で現在のギリシャ）に導かれました。キリストの福音がヨーロッパに上陸し、福音宣教がアジアからヨーロッパへと本格的に拡大したということです。さらに時を経て、当時のローマ帝国の中心であるローマへと福音は達します。

キリストの救いにあづかった者には、聖霊が心に宿ります。その聖霊は、時に私たちの願いとは異なる道へと導きます。しかし、その先には人が想像する以上の大きいなる神の計画が備えられています。最初から神の計画の全貌が明らかにされれば楽です。けれども多くの場合、主はそのようにはなさらず、人には隠されているものです。それでも主に信頼するかが問われるのが信仰だからです。

パウロは自分の願いに固執せず、聖霊の導きの前に自分の思いを手放しました。だからこそ主はパウロを用いることができました。自分の思いを手放せる人が神の計画を担当のです。

私たちも自分の願いとは異なる道に導かれることがあります。パウロのように主の最善を信じて従い続けたいのです。（泰）

能登半島を縦断する高速道路は通行可能まで復旧したとはいえ、実はまだまだ各所で大がかりな補修中。路面はボコボコで、崩落した道路の脇をどうにか仮設の道を通しているという状況です。各自治体も対応に相当苦労しているようで、被災者への支援もまだまだ見通しが立っていない部分も多く、先行きは不透明です。

能登ヘルプでは、5月に入つてボランティアの人数は一定数集まっています。しかしボランティアリーダーとなるスタッフが不足しており、さらには、被災者からの要請がありにも多くて応えきれないなど課題もあります。そうした課題を抱えつつも地道に活動し、関わる地域教会が支えていきます。特に、地域教会と牧師たちが、長年、地域との繋がりを築いてきたことがここで生きていて、能登ヘルプの依頼はほぼすべて教会を通じた口コミで寄せられています。教会が地域に立つ意味を考えさせられます。

蒲田シオン教会では、今後、ボランティアチームの派遣を行いたいと考えています。計画が決まり次第お知らせします。また、それに関わらずに、個人で能登ヘルプの働きに加わることも可能です。志のある方は荻野牧師まで、相談ください。

